Cómo sembrar patatas en pleno centro historico de Sevilla

El Huerto del Rey Moro, que surgió de una iniciativa vecinal para ocupar un solar inactivo, acaba de cumplir once años como espacio autogestionado

Juan de Paúl SEVILLA

►Cumple once años el Huerto del Rey Moro, situado entre la calle Sol y Enladrillada. Una iniciativa vecinal surgida en 2004 que buscaba ocupar una parcela en desuso y destinarla para la utilización y el disfrute de los vecinos como huerta y zona de esparcimiento.

Es, en la actualidad, el mayor espacio público del casco histórico no urbanizado ni mercantilizado, donde la actividad principal es la agricultura urbana. De la gestión del lugar se encarga la Asamblea de Amigos del Huerto del Rey Moro, La Noria, que toma el nombre de la noria encontrada, junto a un sistema de acequias y otros restos arqueológicos, en este jardín de la antigua casa del Rey Moro, datada a finales del siglo XV y declarada Bien de Interés Cultural en el año

Asamblea comunitaria

La asamblea es un órgano creado para gestionar el espacio, desde el mantenimiento de las plantas hasta la gestión de los bancales. Además, se encargan de las relaciones exteriores con otros colectivos y la realización de eventos de todo tipo.

«Para poder optar a un bancal solo es necesario ser miembro activo de la asamblea», comenta Alfonso Martín, integrante de La Noria. «En el huerto hay muchos



Un ciclista pasea entre los bancales del Huerto del Rey Moro. /J.P.



EL DATO
El Huerto del
Rey Moro es
un espacio
de 5.000 metros cuadrados que es
usado para
actividades
agricolas.

vecinos de la zona, pero viene gente de todos los barrios de la ciudad»

En la actividad hortelana participan unas 170 personas, que siembran higos, patatas, nísperos o tomates.

Asimismo, todos los domingos de mes se dedican a la formación. Se enseña a las personas que quieran aprender a labrar la tierra en una banca comunal.

En cuanto a la organización de eventos, el más conocido es la fiesta de aniversario, que el pasado sábado celebró su decimoprimera edición. La velada es «muy popular en el vecindario», y las familias acuden para disfrutar de actividades culturales y una comida popular.

Otra actividad que goza de gran aceptación entre niños y mayores es el taller de
pan. Todos los lunes, a partir
de las siete de la mañana, las
personas interesadas pueden aprender a hacer su propio pan en el horno de leña
creado en materiales como
el adobe.

En los últimos años en el

espacio ha funcionado también un proyecto de huertos educativos, en el que se han formado escolares de colegios públicos del barrio, acudiendo regularmente a desarrollar actividades relacionadas con la agroecología.

El Huerto del Rey Moro, como espacio adjunto al inmueble del mismo nombre, goza también de la protección patrimonial como Bien de Interés Cultural, ya que cualquier alteración afectaría directamente a los valores del propio bien.

Espadas felicita al AMPA del Alfonso Grosso por el comedor

C.S. SEVILLA

▶El portavoz y candidato socialista a la Alcaldía, Juan Espadas, y la concejal Eva Patricia Bueno mantuvieron aver un encuentro con el AMPA y la dirección del colegio Alfonso Grosso de Las Naciones, para analizar los detalles del nuevo comedor que empezará a funcionar en el siguiente curso, mientras la Delegación de Educación les ha confirmado que las obras se incluirán en la programación de actuaciones.

El centro ya disponía del servicio de comedor pero la reivindicación, «completamente justificada y que ha sido apoyada por el PSOE en todo momento», señalaba la necesidad de contar con un espacio en el que se pudiera servir en un solo turno y no en dos como ocurre ahora. El proyecto reordenará los espacios contiguos al actual comedor con la anexión de un aula y la habilitación de una zona para el office y cocina del catering diario. Tras las obras el comedor tendrá una capacidad para 180 plazas.

Espadas quiso felicitar al AMPA y a la dirección del colegio «por haber defendido una mejora que era necesaria y demandada en el barrio» como así se planteó en la Junta de Distrito y en el Pleno municipal en el que el PSOE respaldó una petición a la Junta. ■

Conchi Aguilera



EN POSITIVO

Emite cada día algún rayito de sol

enemos distintas sensaciones, unas buenas y otras regulares, y otras que es mejor ni hablar de ellas. Las sensaciones agradables te vienen de distintas formas: un olor te trae recuerdos bonitos y sensación de cariño, una imagen te puede hacer sentir cómodo y con sentimiento de tranquilidad, lo que produce una sensación de paz... El calor del sol, por ejemplo, a casi todos nos trae recuerdos mezclados con imágenes de lugares queridos. La sensación de bienestar que produce un sol cálido puede hacerte viajar en el tiempo y volver a una infancia en la que te sentías protegido.

Por el contrario, el frío nos produce por lo general sensación de malestar, y es aún peor si se acompaña de oscuridad. Cuando una persona es mala y no tiene sentimientos, normalmente decimos de ella que es fría, como si fuese un insulto. El frío en el corazón es la peor sensación que se puede experimentar, porque en el fondo quiere decir que no eres

//

Son personas que han sufrido mucho y por eso son más sabias capaz de amar y no eres feliz. Por eso a la mayoría de las personas que son cariñosas se dice de ellas que son cálidas porque a su lado se puede experimentar, físicamente, como un calor que envuelve sin molestar y que equilibra el ánimo y las constantes vitales. Ser cálido, ser cariñoso, se acompaña siempre de poder experimentar amor en cualquier dimensión y hacia cualquier persona, animal u objeto. Suelen ser personas felices que a veces han sufrido mucho y por eso son más sabias y consiguen entender el verdadero fin de estar vivos, que es en esencia tener una profunda sensación de paz y armonía contigo mismo y con todo lo que te rodee en cada momento de tu vida.

Emite cada día algún rayito de sol, simplemente sonriendo, y te producirá sensaciones placenteras y recogerás amistad y buen rollo por donde pasees. Si transmites buenas energías, recogerás una gran riqueza en cualquier desarrollo de tu personalidad. Produce adicción el sentirse bien y tener sensaciones placenteras, esa es la droga sana que genera tu cerebro cuando consigues ser cariñoso con tus semejantes. Y no te extrañe, entonces, si como piropo te dicen que eres un sol. ■